

Censurar al amigo y aplaudir al adversario será la mayor prueba de imparcialidad.

EL LABRADOR

AÑO I. Núm. 5.

No se devuelven los originales que se nos remitan, aunque no se publiquen.

El precio de los anuncios es convencional y los pagos son adelantados.

PERIÓDICO INDEPENDIENTE

Propietario y director: D. JOSE CARTAGENA Y GUILLEN

SE PUBLICA TODOS LOS MARTES

OFICINAS
Monserrate, número 8.

Orihuela 5 de Noviembre de 1901.

PRECIOS DE SUSCRIPCION
0'50 pesetas al mes.

RUEGO

Lo hacemos á nuestros lectores que no tengan á bien honrarnos con la suscripción, el que devuelvan el presente número, primero del mes de Noviembre, á fin de normalizar debidamente nuestra administración, anotando en él su nombre, calle y número de la casa de la persona que lo devuelve.

A los lectores.

Es mi deber al hacerme cargo de la dirección de este modesto semanario apuntar, siquiera sea someramente, las razones que han dado lugar á que solicitara de su antiguo director la cesión de tan difícil encomienda. Negar que he sido el inspirador de EL LABRADOR, no puedo, porque sería ridículo aparecer ante vosotros ocultando la verdad y significaría cobardía de mis actos.

Es noble confesar, y yo lo confieso con la hidalguía propia del que nada teme, que no fué el crearlo para que serviera de escudo á nadie en sus pasiones, ni para otro objeto que el defender los intereses sacratísimos de nuestra región de la vega baja del Segura, que juzgué abandonados, y de cuyo abandono considero culpables á todos por nuestra incuria y apatía á cuanto significa progreso. Es mi propósito, enarbolada que está la bandera, no retroceder; y para ello espero el concurso de sus moradores, que confío en conseguir, por la justicia y santidad de la causa que defiendo, y porque regeneración y progreso es el lema en ella grabado.

Si pequeñas manchas de sombra imperceptible han podido ser

causa del disgusto de los que con ellas han sido molestados, no me hago solidario, porque motivos razonados de salud me apartaron en su tiempo de EL LABRADOR y solo ocupeme en él, de remitir á su director artículos que firmé con el seudónimo de José Labrador y que todos conocen por su redacción.

Hemos dicho y repito en honor á nuestro programa, que no nos guian fines bastardos, y deseamos respetar las opiniones de todos, como queremos sean respetadas las nuestras.

Puede servir de satisfacción á determinado partido político, y también á una muy respetabilísima comunidad religiosa, el saber que al frente de este molesto semanario está un católico convencido de que es esencialmente necesario profesar la religión del Crucificado para tener fe en la regeneración de los pueblos, y que solo la virtud y el trabajo edifican, crean, producen, y el hacha y la tea incendiaria no tienen otro objeto que destruir.

Necesaria me es el ayuda de todos, porque la unión constituye la fuerza. Virtud y trabajo aconsejará siempre EL LABRADOR, colocando la espada amenazadora de Damocles sobre la cabeza de los que han de responder de nuestra vida próspera y bienestar, y si la fuerza imperiosa del destino le obligara á dejarla caer, sería porque á ello se harían acreedores.

Libertad les pedirá «El Labrador» para la región, pero libertad compatibles con nuestra cultura. Trabajo también, pero aquel que nuestras fuerzas puedan ejecutar sin decaimiento, y de este modo conseguiremos la regeneración que apetecemos.

EL DIRECTOR.

Carretera de Orihuela á A Imoradí.

Podemos anunciar con gran satisfacción para los que tanta impaciencia demuestran por la construcción de esta carretera, que ha de ser una de las mejoras de más importancia para la vega baja, que ya está terminado el replanteo ha tiempo, y solo falta subastarla, cuyo trámite se efectuará seguidamente; pues en ello tienen un decidido interés nuestros representantes en cortes.

Ya es tiempo que sea considerada la vega baja al menos como otra región de España y que sean atendidas sus necesidades, con la urgencia que el caso requiere. Hemos pasado cinco inviernos con promesas, y sentiremos entrar en el sexto sin que se den comienzo á estas obras, que han de dar pan á innumerables braceros, y la vida á una gran parte de la región privada de vender sus géneros en invierno sin descuento, por la dificultad del transporte.

No descuiden nuestros representantes estar sobre el expediente, que esta es cuestión que ha de pesar mucho en que se conserven el aprecio y distinción con que la vega les mira.

AYUNTAMIENTO

Sesión del día 2 de Noviembre de 1901.

Como casi todas las que celebra nuestra excelentísima corporación municipal, la del día 2 de los corrientes, fué de segunda convocatoria y presidada por el alcalde accidental señor Román.

Se leyó una carta de nuestro diputado á cortes Excmo. Sr. D. Trinitario Ruiz Capdepón, acompa-

ñando á otra del director general de Beneficencia, relacionadas ambas con un crédito á cobrar que nuestro excelentísimo ayuntamiento tiene y que depende de aquel departamento.

Se trata de remover el expediente que hace tiempo se promovió para que se conceda á esta corporación el uso de cinturón faja de seda y una placa de plata con las armas de esta ciudad.

Se dió cuenta del despacho ordinario y se levantó la sesión.

Carretera de Orihuela á Albatera

Vergonzoso en demasía es el estado en que los ingenieros provinciales tienen el trozo de carretera comprendido entre Orihuela y Albatera y todos los que de continuo transitan por ella por imperiosa necesidad, son concedores del enorme daño que esto causa á sus intereses. Hemos llegado á sospechar si habrá combinación hecha entre la línea de Andaluces y la dirección de Obras públicas de la provincia, puesto que el mal es viejo, y en tales condiciones está este trozo de carretera que obliga á hacer los transportes por ferrocarril, en evitación de que un vuelco perjudique las mercancías. Se nos ha dicho sin comprobación, que el Estado autorizó se gastaran 15 ó 20 mil pesetas en el trozo cuestionado, á instancia del ingeniero jefe; pero es el caso, que nada se ha hecho hasta el día, y ¡digan ustedes si la piedra está lejos de la carretera! Como ruego pedimos hoy al señor ingeniero jefe, que se proceda á la reparación inmediata y formal y que no se hagan solo como se ha dado comienzo á tapa bache y

cose barro, porque esto es un engaño manifiesto, que cuando llueva volverán á aparecer los hoyos.

En estos ocho dias de término hasta la salida del próximo número de EL LABRADOR veremos lo que se hace porque en este asunto nos proponemos insistir con quejas al Ministro si fuera necesario.

SOBRE AGRICULTURA PRACTICA,

Colonia agrícola «Lo de Reig.»
Murada 30 Octubre 1991.

Sr. D. José Cartagena

Querido amigo: Hace usted honor á mi persona y estima en mucho más de lo que valen mis opiniones respecto á lo que constituye tema de actualidad y corresponde al dictado de su periódico «El Labrador» cuando tiene la afluencia de darlas cabida en sus columnas, según para el efecto me ha solicitado.

Creo verá usted en ellas transmitida la aspiración común de fomentar nuestra riqueza, con la evidente demostración, de las dificultades que se oponen á tan laudable propósito, y espero como único sistema. Supuesto mi larga experiencia y mis constantes afanes á fuer de labrador práctico, cuantos lean los artículos de referencia harán justo aprecio de su contesto.

Seré de usted pues colaborador puesto que así lo estima y pronostico poca ó ninguna enmienda respecto á lo que en mi convicción profunda después de hechas tantas investigaciones, tantos estudios y experimentado muchos desengaños en el penoso ejercicio de labrador, desde tiempos menos remotos llevado del propósito que es propio de todo cultivador adoptando sistemas y medios de producción rutinarios sin parar mientes en sus resultados.

Sirva pues de exordio es taprotesta para contrarrestar toda otra opinión contraria, cual la espero, de parte de los intolerantes tan toscos como poco prácticos; y queda suyo afmo. amigo y s. s.

El M. Lacy.

Decía yo en 1867. ¡Hágase el agua, y España será feliz! Esto de hacer agua, parece una paradoja, y sin embargo, no hay cosa más fácil, tanto más cuanto, que no es propia aspiración mía. En aquel entonces y ocupándome de cuanto interesa y afecta á la riqueza agrícola de nuestra patria, hallamos solución primera y casi absoluta á las necesidades que de continuo la aquejan, con el aprovechamiento

de las cuantiosas aguas que se pierden en los mares contiguos, (antes que esto se realice), por medio de canales que desvien sus demasías, dirigiéndolas á los territorios que sufren por desgracia los efectos de pertinaces sequías.

Con esto y con retener las fluviales que se desbordan por ramblas y por vertientes causando enormes perjuicios en épocas ó momentos lluviosos, obtendría poder disponer de ciertos riegos capaces de salvar á los moradores de tan desdichados campos en sus especulaciones agrícolas, asegurando sus rendimientos con gran aumento de la riqueza pública, que de ello había de obtenerse.

¡Ah! de entonces acá, son innumerables los hombres que persiguiendo una regeneración adecuada á la carencia de aguas tan benéficas, se han ocupado de este esencial problema, dando á entender con su competente intervención en tan trascendental asunto, que hay que acelerar el momento de realizarla, proponiendo los mismos medios que yo patrocinaba.

Pero sus argumentos que coinciden en un todo respecto á la gran importancia del aprovechamiento de las aguas, con tan valioso objeto, se hallan bastante distantes, cuando suponen existen otros motivos de decadencia, concausa eficiente de la penuria de los labradores; «al atraso en que viven» por la ignorancia de los adelantos del día, de que se valen, los más ilustrados extranjeros para el mejor desempeño de su cometido.

Salgo pues á la defensa de tan desvalidos fomentadores, de la riqueza; base de todas las demás, que constituyen el emporio de las naciones en general.

Desdichados hombres, que sobre soportar todo género de penalidades y privaciones en el trabajoso empeño de vuestra ágrica profesión aún hallais, «cual parias de la sociedad» quienes os escarnecen y ofenden, atribuyéndoos faltas de conocimiento en el arte que aprendisteis de una manera práctica, de vuestros progenitores, cuya enseñanza es persuasiva de sus bondades.

Y esto, que en nada remedia puede la originaria fuente de vuestros continuos males, se publica por todas partes, como vicio ingénito en la sufrida clase á que pertenecéis, con la autoridad del que alardea desde su gabinete, mesa de redacción ó escritorio particular, de «conocimientos teóricos» que quedan muy por lo bajo de

cuantos poseéis vosotros rústicos hombres dignos de mejor estimación y aprecio.

No pasa día en que diarios y otras publicaciones pretensiosas del dominio de la ciencia agraria, no os cansen con su estribillo y calificación de ignorantes cultivadores.

Estamos ya hartos de leer, que las máquinas y útiles para el laboreo de las tierras son una panacea y deducen de ello que de no aceptar su concurso en estas explotaciones ó trabajos, somos víctimas de nuestro atraso,

Ya lo dije en la citada fecha; cuando di á la prensa unos artículos sobre agricultura práctica que vieron la luz en la revista mensual del conde de Toreno y marqués de Pidal, á la sazón diputados conmigo, «que no está la falta en la clase agrícola, olvidada por todos, sino en la carencia del agua, elemento indispensable para su desarrollo y prosperidades.»

Cuanto se diga ó se proponga acerca de sus remedios fuera del primordial elemento «agua», carece de racionalidad y lo aseguro yo, labrador práctico de cincuenta años consecutivos, en cuyo rutinario oficio y á veces echándomelas de ilustrado, he aprendido la «ciencia» con la «experiencia»; pues sabido es, aun de los más extraños, á tarea tan climatérica, que si no existe el fecundante riego ó los benéficas aguas del cielo, todo trabajo se pierde y todo afán se esteriliza, con mengua de las capitales é intereses en ello invertidos.

Vengan, pues, desde el papel á la tierra esos proyectos de canelización, como medio de regeneración agrícola; no queden solo consignados en Boletines, periódicos y Gacetas, que los hombres que á la labranza se dedican, están ansiosos de acreditar con el concurso de las «aguas necesarias é indispensables», ser bastantes sus rutinarios trabajos, para desarrollar la riqueza del suelo y después... después que no son refractarios á los adelantos con que les brinda la aplicación de toda maquinaria útil ó artefacto viñiente en su ayuda... pero ahora, es justo se les considere cual merced, de la ardua lucha y sacrificio en que viven, postergados, sin amparo, protección ni ayuda.

Para otro día si usted gusta continuaremos solícitos cual ninguno, tratando del desarrollo de esta fuente de riqueza: La Agricultura Práctica.

EL MARQUÉS DE LACY.

EL DIA DE DIFUNTOS

No bastó ser éste triste, solo, por el carácter de la fiesta que se celebraba. La naturaleza, asociándose á la tristeza general, nos presentó un día sombrío; negros nubarrones cruzaban el espacio, ocultándonos los esplendores del sol, los árboles mustios, sus ramas parecían llorar la pérdida de generaciones de grandeza; las campanas con sus tristes y acompasados sonidos, parecían gemir por los que fueron.

Con todo esto, contrastaba notablemente la bulliciosa animación que desde las primeras horas de la tarde se notaba en la población, muy particularmente por las calles que afluyen al camino del cementerio.

La animación en aquel santo lugar era extraordinaria.

La iglesia en ese día, nos pile de liquemos un recuerdo á los seres queridos que nos han prece lido en ese temible tránsito de lo temporal á lo eterno; y nosotros, cumpliendo sus mandatos, acudimos á depositar sobre la sepultura de aquellos una corona, á derramar una lágrima, ó siquiera, á decirles un «Padre nuestro».

En el adorno de tu nbas, ha sido grande el lujo desplegado este año en aquel sitio; muchas coronas, muchas luces, flores derramadas sobre las fosas, retratos, todo colocado artísticamente por la mano del pariente ó amigo del que en este ó aquel lugar duerme el sueño eterno.

Los coros de huertanos, entonaban con gran fervor el antiquísimo canto llamado de «La Aurora».

A la hora acordada, el Sr. Riera, beneficiado de la S. I. C., subió al púlpito improvisado en el sitio de costumbre, pronunciando elocuente oración fúebre que fué escuchado con respetuoso deleite por una buena parte del gentío que allí se encontraba.

Concluido éste, se cantaron los oficios de difuntos, en las diferentes galerías que componen el cementerio.

Ya casi oscurecido, la gente empezó á abandonar el Camposanto, dirigiéndose á la ciudad, donde las campanas seguían en su monótono *din, dan* á tiempo, que las nubes, como si hubiesen esperado que concluyera la visita á nuestros mayores, empezaran á dejar caer sobre la población una menudita y fría lluvia, que no tardó en dejar solas y doble tristes las calles.

RECTIFICACION

En nuestro número anterior e in- timos juicios acerca de la Comu- nidad de Labradores, que hoy, me- jor enterados, y amantes de la verdad, nos complacemos en rec- tificar.

No es cierto que el Sindicato de la sociedad abrigara dudas respec- to á la legalidad de su constitución, ni por consiguiente obedezca á ello la lentitud en emprender la com- posición de caminos. Lo que ocu- rre es, que á pesar de que dicha composición es una necesidad tan absoluta y tan generalmente sen- tida, ha habido excesiva morosi- dad en el pago de la cuota impues- ta con aquel objeto, viéndose el Sindicato en la lamentable necesi- dad de hacerlas efectivas en los tribunales de justicia. La lentitud que forzosamente lleva este pro- cedimiento consigo, es la única causa de que hasta hoy no haya conseguido el plausible fin que se propone la Comunidad de Labra- dores; pero se nos asegura que en breve comenzarán los trabajos de composición en el camino más adelantado en la cobranza.

Por nuestra parte, y á pesar de nuestra opinión sobre la legalidad de la constitución, aplaudimos el celo del Sindicato y deseamos que todos paguen pronto, evitándose las molestias y gastos consiguien- tes á una demanda y contribuyan á que se lleve á cabo una reforma tan necesaria y útil como la recom- posición de caminos. La dignidad y rectitud de las personas encar- gadas de ello, debe ser suficiente garantía á los labradores para te- ner la seguridad de que ha de ser bien administrado su dinero, y esto debe bastarles para que dejando á un lado si está bien ó mal cons- tituida la Comunidad de Labrado- res, atiendan en provecho propio á tan ventajosa mejora.

Actuales precios del mercado.

Aceites, á 12.50 ptas.; trigos, de 40 á 42 segun clase; cáñamo, de 45 á 50; vinos, de 1 á 1.75; pa- ñetas, de 6 á 6.25; moniatos, 2.50 á 2.75; pimientos, 2.25; cerdo en vivo, de 10 á 11; pimiento c. fina, 10 á 11; cte. 7.75 á 8; escombros, 6.25 á 6.50; rama, 5.25 á 5.50; ce- bolla, 2.75 quintal; huevos, á 1.50 docena.

Las aves y conejos á precios al- tos por la escasez de este genero que se nota en el mercado con mo- tivo de las lluvias.

LOS JUBILEOS.

Como no podía esperarse menos de un pueblo tan esencialmente ca- tólico como este y del cariño que se les tiene á los padres jesuitas, los jubileos celebrados por estos en la pasada semana han resultado solemnísimos y brillantes por el gran número de fieles que cum- pliendo los mandatos de nuestro anciano Santo Padre Leon XIII han acudido deseosos de ganar pa- ra su alma los beneficios concedi- dos por el vicario de Cristo en la tierra.

Orihuela ante los demás pueblos ha dado un gran ejemplo en estos tristes dias para España en que sus mismos hijos, mal comprendi- das sus ideas y peor empleadas, van poco á poco desgarrándola, aniqui- lándola, hasta darla el último gol- pe.

Todos sin excepción al paso del jubileo tuvieron estas ó aquellas creencias, se descubrieron respec- tando las ideas y religión á que tiene derecho de adoptar cada uno como ciudadano en un pais donde rigen las leyes de la liber- tad.

Dos interminables filas de muje- res, «los estanislao», sociedad de niños; «los luises», alumnos de Sto. Domingo y comunidad de padres jesuitas formaban el repetido jubi- leo todos con su correspondiente estandarte ó insignia de la socie- dad á que pertenecen.

Con gran recogimiento y fervor religioso visitaron los tres dias las iglesias del Salvador, Sta. Jus- ta, Santiago y Monserrate, donde el último dia y como despedida el P. Rector de los padres de la com- pañía de Jesús de esta ciudad, es- de el púlpito pronunció breves pa- labras en las que se notaba la gran emoción que le causaba aquel grandioso espectáculo dando las gracias á todos y felicitándose de vivir en un pueblo tan católico como este.

Inmediatamente después se di- solvió el jubileo, siempre con el más completo orden.

Satisfechísimos pueden estar los padres jesuitas de las pruebas da- das por Orihuela de su catolicismo no bastando á impedirni arredrar á la gente los dias que hicieron tan desagradables lluviosos y frios pa- ra acudir á este acto de la reli- gión.

Nosotros como buenos oriolanos les felicitamos muy de veras por haber quizá superado este jubileo á sus deseos.

Los verificados en las demás pa-

rruquias también se vieron muy concurridísimos.

GACETILLAS

En la tarde del domingo cele- bró sesión la Junta directiva de la sociedad «La Luz».

Ya nos ocuparemos en otro nú- mero de los problemas que tiende solucionar aquella directiva y cuya resolución es difícil al parecer.

Servicio importante.—Lo ha sido el prestado en la mañana del pa- sado sábado por el inteligente y habil interventor de la adminis- tración de consumos, Sr. Cebrian, y el no menos celoso cumplidor de su deber, el jefe de la guardia mu- nicipal Sr. Riquelme, en el descu- brimiento de un alijo de los mator- rales, consistente en nueve pieles de aceite y una caja de jabón, que éstos habían depositado en el al- macen situado frente al hospital de esta ciudad. Del hecho se dió conocimiento á nuestra primera autoridad local y esta ordenó fue- ran trasladados los géneros á la administración central, donde es- tán á disposición del que aparezca ser su dueño, que retirará pre- via la imposición de la pena ad- ministrativa á que se haya hecho acreedor.

Enferma.—Se halla enferma de bastante gravedad la virtuosa es- posa de nuestro muy querido ami- go D. Joaquin Cartagena y Guil- len, hermana política de nuestro director é hija del inteligente es- critor y abogado Sr. Clavara.

Deseamosle un pronto restable- cimiento.

Riña.—Motivado por unas dife- rencias en el trato de caballerías, el pasado martes riñeron frente al casino un conocido tratante y un taitanero, produciendo la alarma entre los que tranquilamente to- maban café en el de Levante y España. Gracias á la intervención del popular secretario de nuestro ilustre ayuntamiento, que goza de verdadera consideración y respec- to por parte de todos y especial- mente por la gente del pueblo, pu- do evitarse una desgracia, pues por la forma de repartir los palos de- ducimos, que las cosas hubieran llegado á más de no intervenir di- cho señor.

Leche de vaca.—El acreditado comerciante de ganado vacuno Juan Garcia, ha comprado dos magníficas vacas suizas para repar- tir leche á domicilio en esta ciu-

dad. Los que deseen consumirla darán razón en el estanco de la ca- lle de Muñoz.

Estamos seguros de que el señor Garcia nada perderá con esa in- dustria, pues se deja sentir en Ori- huela la necesidad de una buena lechería de vaca y burra, porque son bastante frecuentes los cata- rros para los que está indicadísi- ma la leche de estos animales.

Deseámosle muy buena suerte.

Importante.—La mitad de la cuarta plana que se halla disponi- ble para anuncios, lo está en bene- ficio de nuestros suscriptores, para que en ella anuncien en forma con- cisa la venta de sus productos in- dustriales, agrícolas y de ganade- ros. Si fuera preciso dejaríamos á disposición de los mismos toda ella. El objeto que nos induce á ello es evitar los gastos que ocasionan es- pecialmente á los labradores la ven- ta por medio de corredores, no au- torizados legalmente, que en algu- nas ocasiones se presta al fraude, poniendo por este medio en comu- nicación directa al comprador y vendedor.

Como habrán visto nuestros lec- tores, damos en este número, y lo seguiremos haciendo, relación de los precios que han alcanzado en la semana anterior los productos de nuestra vega, á fin de que, co- nocidos, sirvan de tipo á los cose- cheros para la venta de los propios y se eviten el ser sorprendidos de mala fé.

Pasado mañana se verá en jui- cio oral y público ante la sala 1.ª de la Audiencia provincial la causa seguida contra los hermanos Grau, por el delito de homicidio en la persona de Mariano Gea (a) el Mane, guardia que fué del resguardo de consumos.

Es de sentir que la administra- ción de consumos, no tenga repre- sentación en este juicio para que contribuyera ello al mayor escla- recimiento de los hechos.

Ruego.—Lo hacemos á nuestros anunciantes para que no tomen á desaire la suspensión de sus anun- cios, porque á ello nos ha obligado la reforma dada á nuestro semanario, y nos proponemos ir alternan- do en cada número los que tengan á bien encomendarnos, porque to- dos se nos hace imposible publicar- los uno solo como fuera nuestro deseo.

SECCION DE ANUNCIOS

Disponibile para anuncios de los señores suscriptores.—GRATIS.

A los labradores y cosecheros.
 En casa de D. Maximino Grifol, plaza de la Soledad, núm. 6, se alquila la desgranadora para maiz experimentada ya muchos años en sus buenos resultados, por la abundancia en el desgrané y limpieza del grano, por 1 peseta 50 céntis diarios ó media barchilla de maiz.

EL QUE NO ANUNCIA NO VENDE

He recibido de la casa Llorens, de Valencia, un MUESTRARIO. MONSTRUO en papeles pintados para decorar habitaciones de las principales fábricas de Francia y Alemania, conteniendo dicho muestrario 519 dibujos, cual más bonito y elegante, desde un real sesenta céntimos pieza, á dieciseis reales.

Notas.—La persona que tenga gusto y quiera pasar un rato distraida, puede mandar por dicho muestrario casa de Antonio Pérez

ó sea el Rojo el practicante.
 Los precios de cada pieza están al dorso.
 La pieza mide 8 metros de larga por 50 centímetros de ancha.
 Los pedidos que se hagan se reciben á las 50 horas de pedirlo, libre de porte.
 Además de las 519 muestras que anuncio, tengo otro muestrario reservado, que si se hace un pedido de alguna consideración y dan 20 dias de tiempo, se les sirve directo de Francia, libre de porte.

DENTICINA INFALIBLE
Martínez Cortina.

Preguntar á millares de madres que salvan sus hijos de la muerte, y os dirén que la *denticina de Martínez Cortina* es el pan bendito del hogar. No mueren los niños de la *dentición*, los salva aun en la agonía, les hace brotar la baba suprimida, corta la diarrea que les aniquila, extingue las erupciones de la boca

que les molestan, les arregla el estómago, les hace arrojar la flema que impide alferecías, brotan fuerte, dentaduras y desencanija á los niños, transformándoles de raquíticos en sanos y robustos.
 Rechazar las imitaciones y falsificaciones; comprar la legítima en casa de su autor

FARMACIA DE LA SOLEDAD.
 Precio de la caja: 2 pesetas.

Interesante.
 Oriolanos, mucho ojo y esperad si no estais reñidos con vuestros intereses.
 —¿Que por qué?
 —Porque van á llegar los últimos aparatos con privilegio en España y extranjero para el gas acetileno de la casa Landeuer-Xifré, cuyo consumo cada cuatro horas y fuerza de DIEZ BUGIAS, es de CINCO CÉNTIMOS de peseta. Esta casa fabrice el carburo de calcio especial para sus aparatos, y tendrá en esta su depósito á la

venta para surtir á sus clientes cuyo depositario será D. Angel Bueno, farmacéutico.
 Se hacen instalaciones á pagar en diez meses.
 Para más detalles, dirigirse al representante en esta provincia, D. Alvin Torre, Sagasta, 10, Alicante.

PAÑERIA
 DE
ELEUTERIO GARCIA
 MAYOR, 14

En este acreditado establecimiento se han recibido las últimas novedades en cheviots, jergas, chesters, australias, vicuñas y otros artículos propios para trajes de caballeros. Gran colección de mantas y capas confeccionadas.
 Especialidad en ricos merinos y estambres franceses, para manteos y sotanas.
 Se vende la casa núm. 6 de la calle de Barrio Nuevo. D. Enrique Bucardo dará razón.